
1

【 庁 議 記 録 】

１ 日 時 令和４年８月 23 日（火）午後１時 40 分～午後２時 10分

２ 場 所 市長公室

３ 出席者 市長 副市長 教育長 企画財政部長

総務部長 市民生活部長 福祉保健部長 子ども家庭部長

環境部長 都市建設部長 議会事務局長 教育部長

幹 事 政策室長

４ 欠席者

５ 会議結果

市 長 これより庁議を開催します。審議事項１「第２期 こまえ子ども・若者応

援プラン実施計画（令和４年度版）（案）について」、先ほどの子ども・子育

て支援事業計画推進本部会議で了承されましたので、庁議としても了承しま

す。

次に、報告事項１「令和４年度自治・市民功労表彰について」を報告して

ください。

部 長 表彰者は、資料のとおりです。ただし、辞退される方がいる可能性もある

ため、表彰者については変更となる場合があります。

なお、自治・市民功労表彰式については、10 月３日午前 10 時から特別会

議室で行います。表彰式には、市長・副市長・教育長・議会事務局長及び各

部長の出席をお願いします。

市 長 本件について、質問等ありますか。

副市長 技能農業表彰についても、市民功労の一分野なので、令和５年度からは統

一で対応するようにしてください。

市 長 高額寄付者への表彰の予定についても確認してください。続いて、報告事

項２「令和３年度狛江市各会計歳入歳出決算及び基金の運用状況審査意見に

ついて」を報告してください。

部 長 ８月 17 日に、監査委員より令和３年度の決算状況等について講評をいた

だきました。そのうち口頭での指摘事項を整理したため、各部で内容を確認

の上、文書での指摘事項も含め、適切に対応をお願いします。

市 長 続いて、報告事項３「令和３年度健全化判断比率及び資金不足比率に関す

る審査意見について」を報告してください。

部 長 平成 19 年６月に施行された地方公共団体の財政の健全化に関する法律に

基づき、前年度の財政比率について監査委員の審査に付すことが義務付けら



2

れています。令和３年度の比率について審査を受けた結果、いずれも基準値

内で問題はないとの結果でした。健全化判断比率は、実質赤字比率は実質赤

字額がなかったためバー表示となっています。連結実質赤字比率についても

連結実質赤字額がなかったため、同様にバー表示となっています。実質公債

費比率は、0.3 ポイント改善の 1.4％、将来負担比率は 10.8 ポイント改善の

マイナス 4.5％となったため、バー表示となっています。将来負担比率がマ

イナスとなったのは、初めてです。資金不足比率は、該当する下水道事業会

計での不足額がありませんので、バー表示となっています。この結果は、令

和４年狛江市議会第３回定例会招集日の行政報告にて議会に報告します。

市 長 その他ありますか。

部 長 令和４年狛江市議会第３回定例会についてです。前定例会と同様、換気や

マスク、手指消毒等、新型コロナウイルス感染症感染防止対応をしながら実

施します。今回も登壇は行わず自席での発言とします。座席については、議

員は距離を空け、８月 1日の臨時会と同じ席となります。理事者側は通常ど

おりとします。一般質問の時間ですが、議員１人の持ち時間は通常のとおり

答弁を含めて 80 分までです。決算特別委員会についても、通常のとおり議

員１人当たり 60 分とし、時間管理については会派ごとのプール制となりま

す。

続いて、インターネット中継字幕対応音声認識システムについて説明しま

す。第３回定例会から本会議及び予算・決算特別委員会のライブ中継中にＵ

Ｄトークというアプリを活用することで、視聴者の方が自ら所持しているブ

ラウザやスマートフォン等の端末に、本会議等で発言された音声を字幕配信

します。本会議開会中に狛江市のホームページの「市議会」のコンテンツ「イ

ンターネット中継」の下の「インターネット中継（字幕配信）」にアクセスし

ていただきます。ブラウザであれば表示されている該当のＵＲＬをクリック

するか、アプリであればスマートフォン端末等にアプリＵＤトークをインス

トールの上、２次元コードを読み込みます。利用者はインターネット中継と

字幕画面の２画面で視聴することになります。公開は８月 29 日の本会議初

日となります。

なお、文字の大きさや中継との時間差等、字幕の表示方法等については、

視聴者が自身の状況に合わせ、調整をお願いすることととなります。ＵＤト

ークは音声の認識により、字幕を配信しているため、滑舌の具合や言い間違

い等により、誤った文字が表示される場合があります。事務局としてはアプ

リの基本機能とのバランスを考えつつ、用語登録等を適切に行い、認識精度

を上げていきます。周知については、広報こまえ９月 15 日号及び市ホーム

ページに掲載します。
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市 長 音声認識のため、発言者は早口にならないように注意してください。

市 長 他にありますか。

部 長 インターンシップの実施についてです。中央大学、日本大学、成城大学及

び大正大学の学生、計 10 名に対し、インターンシップを実施します。受入

先及びそれぞれの大学の実施期間は資料のとおりです。実習生に対しては、

単なる職業体験に終わらず、行政の役割やそれぞれの業務が、市の計画・施

策にどう位置付けられているか、目的は何なのか、根拠となる法律はどうな

っているのか等も理解してもらえるよう指導をお願いします。また、実習生

に公務員という仕事の実態を理解してもらい、狛江市を知ってもらうことで、

将来就職を考える際の選択肢の一つにしてもらうとともに、職員が実習生の

指導を行うことにより、職員自身も成長することを期待しているため、若手

職員が積極的に関わることができるよう、協力をお願いします。新型コロナ

ウイルス感染症対策としては、学生にはインターンシップ期間中の毎日の検

温を義務付けるとともに、途中で体調不良となった場合は中止とすることと

しています。また、個人情報の取扱いや実施中の態度については、大学側で

も十分に注意・指導しているところであり、職員課においてもオリエンテー

ションの際に実習生に対して説明しますが、各職場においても、適宜指導を

お願いします。

市 長 他にありますか。

部 長 市職員のマイナンバーカードの取得についてです。マイナンバーカードは、

令和４年度末までにほぼ全国民に行き渡ることを目指して、政府全体で普及

促進に取り組んでいるところであり、狛江市においても取得促進のため令和

４年３月に小田急線高架下の店舗に狛江市マイナサポートセンターを開設

し、マイナンバーカードの申請サポートやマイナポイントの手続等、市民に

寄り添った取組を進めているところです。しかし、令和４年６月末時点にお

ける市民へのカードの交付率 50.2％に対し、市の職員の取得率は 48.2％と

市民を下回っている状況です。市民に対して取得を促す行政としては、由々

しき状況であり、カードを取得をしていない職員においては、カード取得の

趣旨を良く理解いただくとともに、新型コロナウイルス感染症への対応を通

じ、改めて、地方行政を含む社会全体のデジタル化が強く求められているた

め、地域のデジタル化を推進していく観点からも、住民に身近な行政を担う

基礎自治体において、職員自らが率先してマイナンバーカードを取得するよ

うお願いします。今後、取得推進のため、市民課と職員課で連携し、会計年

度任用職員を含めた職員に対する申請のサポートを実施します。詳細につい

ては、別途事務連絡を発出します。また、令和４年９月末の取得状況を東京

都へ報告するため、職員課から全職員を対象に、改めて調査を実施しますの
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で、回答に協力をお願いします。

市 長 他にありますか。

部 長 第 48 回狛江市消費生活展「くらしフェスタこまえ 2022」の開催について

です。狛江市の消費者行政の一環として、市民が日常生活を消費者の立場で

考える機会や市民団体等における活動の発表の場を提供するため、９月 17

日の午前 10 時から午後３時まで、えきまえ広場にて開催します。主な事業

内容については、18 団体による出展ブースを設け、それぞれパネル展示やグ

ッズの配布、クイズ等を実施します。また、ゴミにならないオールプラスチ

ックでつくられたリサイクル傘を制作できるワークショップを計４回実施

するとともに、各出展ブースにスタンプを配置し、スタンプを４つ集めてい

ただき、景品と交換するＳＤＧｓスタンプラリーの３つの内容を実施予定で

す。本事業は、市民一人ひとりが市民団体等の活動発表の場を通して、消費

者として考える機会を提供するとともに、持続可能な社会をつくるため、Ｓ

ＤＧｓのテーマに沿い、各団体による出展ブースやワークショップ等におい

てもＳＤＧｓのゴールに関連付けて市民へ啓発します。広報こまえ９月１日

号、チラシ配布及び市ホームページへの掲載により周知を図ります。

市 長 ＳＤＧｓ等に視点を広げることによりエコまつり等、他のイベントとの差

別化が難しくなりますので、イベントのあり方を整理してください。他にあ

りますか。

部 長 狛江市環境イベント第 50 回こまエコまつりの開催についてです。狛江市

民一人ひとりの環境問題に関する理解を深め、環境保全に関する活動意欲を

高めるための環境イベント第 50 回こまエコまつりを、９月 17 日及び 18 日

の午前 10 時から午後３時まで開催します。会場は、市庁舎、市民ひろば、

防災センター及び市民センターです。こまエコまつりでは、環境保全をテー

マにした多様なブース出展のうち、2050 年までに二酸化炭素排出実質ゼロ

を目指す「狛江市ゼロカーボンシティ宣言」を令和３年４月に行ったことか

ら、家庭の電気を再生可能エネルギー電気に切り替えるキャンペーン、今後

の気候変動の様子をシミュレーションできるデジタル地球儀の展示、地球温

暖化の影響を疑似体験できるＶＲシステム等、脱炭素社会の実現に向けた意

識啓発、行動変容を促す内容を盛り込んでいます。本件は８月 24 日にプレ

ス発表予定であり、その他、市ホームページ掲載、ＳＮＳの発信及び全戸配

布となるこまエコ通信で周知を行います。また、第２期こまえ子ども・若者

応援プランにもあるように、体験の貧困という問題に環境部としてもコミッ

トするために、全戸配布しても届きづらい子どもにも周知できるよう担当課

と連携していきます。

市 長 消費生活展は令和３年度も実施しているところ、こまエコまつりが３年ぶ
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りの開催となった理由は何でしょうか。

部 長 こまエコまつりは通常６月開催としており、令和３年度は緊急事態宣言等

の影響があったものです。

市 長 他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、８月 30

日午前９時 00 分から開催します。


